



# Deudas 'hunden' a la Junta en líos financieros

26 octubre, 2015 | 4:15 am

Carlos Omar Barranco | NorteDigital

Impago de afiliadas municipales y egresos elevados reducen calificación crediticia de la JCAS

Aunque no ha recurrido a contratar deuda ni de corto ni de largo plazo, la Junta Central de Agua y Saneamiento de Chihuahua enfrenta una seria situación financiera, debido a la falta de pago de sus afiliadas municipales y rurales en los últimos tres años, reveló un comunicado emitido este fin de semana por Fitch Ratings.

Las "contribuciones rezagadas" de las juntas municipales y rurales para con la Junta Central en 2013 sumaron 86.2 millones de pesos, en 2014 casi se duplicaron a 133.0 millones y a junio de 2015 el adeudo continúa creciendo y ya llegó a los 149.2 millones de pesos.

Sumado a esto, otro factor negativo es que el 87 por ciento de los ingresos de la JCAS dependen de las oficinas de Ciudad Juárez y Chihuahua.

Fitch dio a conocer el jueves un boletín donde señalaba que la calificación financiera del organismo se mantenía en BBB positiva con perspectiva estable, sin embargo, también advertía sobre factores de riesgo.

"Entre los factores que apoyan la calificación del organismo está el hecho de que no ha recurrido a deuda bancaria de corto o largo plazo, además de que gestiona obras de inversión estratégicas en materia de agua potable y alcantarillado en el Estado", indicó el reporte.

Por otra parte, entre los factores que limitan la calificación, destacan el remanente de operación variable y negativo durante los últimos 2 años, la dependencia elevada de los ingresos de las Juntas Municipales de Juárez y Chihuahua (87%) y la dificultad en la entrega de las aportaciones de algunas juntas.

Otros factores licitantes son los requerimientos importantes de infraestructura, el dinamismo alto en los egresos respecto de los ingresos y el pasivo circulante ajustado respaldado parcialmente en caja.

Con base en la evaluación de Fitch, el apoyo esperado por parte del Gobierno del Estado de Chihuahua ante cualquier eventualidad es alto, tal y como se ha observado durante los dos últimos ejercicios fiscales y, por lo tanto, el grado de dependencia de aportaciones ordinarias y extraordinarias, es elevado.

La junta cuenta actualmente con 31 juntas municipales y 17 rurales adheridas; el año pasado el ingreso por aportaciones de las juntas municipales y rurales fue de 55 millones de pesos, lo que representa una disminución de 16.8% respecto de 2013.

No obstante, al primer semestre de 2015, las contribuciones de las juntas al organismo se incrementaron 51.4% respecto del mismo periodo del año anterior sumaron 34.7 millones de pesos.

La calificadora señaló como importante el que la JCAS mejore sus ingresos propios por aportaciones atrasadas de los organismos operadores.

El rubro de "participaciones y aportaciones" del Gobierno estatal a la JCAS, pasó de 55.9 millones en 2013 a 70.6 millones en 2014. Sin embargo, a junio de 2015, no se cuenta con ingresos por este concepto, cuando que a junio del 2014 ya habían sumado 55.6 millones.

En contraste, en el año 2014, los egresos totales se incrementaron significativamente (28.7%) a 195.9 millones.

Lo anterior se debió a lo erogado en el laboratorio, la construcción de un auditorio y a la adquisición de una planta potabilizadora de agua para consumo interno, entre otros.

Esto se reflejó en un aumento en los rubros de servicios generales (91.0%) y de materiales y suministros (97.7%).

Sin embargo, a junio de 2015, los egresos disminuyeron 13.2%, respecto al mismo periodo de 2014.

Durante los últimos 2 años, la JCAS ha presentado un déficit en el remanente de la operación de 8.9 millones de pesos en 2013 y 51.6 millones en 2014. A junio de 2015 el déficit ya sumaba 33.8 millones.

En los ejercicios, el pasivo circulante ajustado ha estado respaldado parcialmente en caja, lo cual es una limitante financiera del organismo; dicho pasivo ascendió a 193.0 millones en 2014.